

INFORMACIONES DEL DIA

Ha vuelto ha reunirse la JUNTA DE DEFENSA NACIONAL

Los moros siguen dando muestras de una gran actividad en la Zona de Melilla

El Gobierno autoriza los actos contra la supresión de las garantías constitucionales

DE POLITICA

(POR TELEFONO)

Madrid, 17

Hontoria, senador vitalicio

Parece ser que por iniciativa del señor Maura, la vacante de senador vitalicio producida por fallecimiento del señor Osma, será ocupado por el actual ministro de Estado, señor González Hontoria.

Se asegura, que la comisión de Gobierno interior de la Alta Cámara, se ocupó ayer mismo del asunto.

Feria de muestras en Barcelona

Se ha reunido en Madrid, el Comité Central de la Feria de Muestras, que se celebrará en Barcelona el próximo día 15 de Marzo, con la presidencia del ministro del Trabajo.

El Comité aprobó la labor realizada por las subcomisiones y acordó con el beneplácito del ministro, que éste presida el acto inaugural de la Exposición.

Otra vez la Junta de Defensa Nacional

Desde las diez de la mañana a la una y cuarto de la tarde ha estado reunida en el palacio de Buenavista la Junta de Defensa Nacional presidida por S. M. el Rey.

La suspensión de las garantías

Respondiendo a las consultas que se hacen a este ministerio relacionadas con las solicitudes presentadas en los Gobiernos civiles para la celebración de actos públicos contra la suspensión de las garantías constitucionales; el conde de Coello ha comunicado a las citadas autoridades, que pueden autorizarse aquellos actos, pero en locales cerrados y sin que preceda al mitin ninguna manifestación pública.

El problema de la vivienda

El ministro de la Gobernación ha recibido una moción de la alcaldía de Madrid relacionada con la solución del problema de la vivienda. Este asunto irá a estudio del Gobierno en el primer Consejo de ministros.

Intento de evasión

El gobernador de Zaragoza, comunica al ministro, que en el día de ayer, intentaron evadirse de la cárcel de Tarazona 34 reclusos, los cuales, para conseguir sus propósitos, rompieron los barrotes de las celdas.

La reglamentación del juego

En la Presidencia del Consejo se han recibido de diversos círculos de San Sebastián, varios telegramas, solicitando

que antes de proceder a la reglamentación oficial del juego, se oiga por el Gobierno a las representaciones de los círculos y fuerzas vivas de la capital donostiarra.

Notas palatinas

Esta mañana ha marchado a Londres, acompañado de su profesor señor Antelo, S. A. el infante don Jaime.

La Reina Victoria ha visitado la exposición del monumento al malogrado artista Julio Antonio.

Otra exposición

El embajador de España en Italia comunica al ministro de Estado, que del 12 al 27 del próximo mes de Abril, se celebrará en Milán una exposición internacional de muestras.

Real orden de Marina

La «Gaceta» publica hoy una Real orden de Marina convocando a oposición, para proveer diez plazas de aspirantes a artillería de la Armada.

Haciendas provinciales

La prensa publica la siguiente nota:

«El Comité permanente de las Diputaciones de España, compuesto por los presidentes de las de Madrid, Valencia, Zaragoza, Barcelona, La Coruña, Jaén, Palencia, Burgos y León, visitó el miércoles al ministro de Hacienda, de labios del cual oyó la exposición del plan de reforma de las Haciendas provinciales, que tiene aprobado el Consejo de ministros, y que ha de ser sometido a las Cortes.

La comisión salió muy complacida, y ha hecho presente al ministro su reconocimiento por la forma como han sido recogidas las aspiraciones de la última asamblea de Diputaciones.

De Provincias

(POR TELEFONO)

Madrid, 17

Una batida a los Sindicalistas

Barcelona.—La policía sigue dando batidas a los sindicalistas. Por orden del gobernador se ha clausurado hoy un Centro obrero sindicalista, incautándose de multitud de documentos y sellos de cotización.

Ha sido detenido un comunista peligroso que estaba en comunicación con sus compañeros rusos y franceses.

Loco agresivo

Sabadell.—Anoche, cuando mayor era la animación en el paseo de Gracia, se presentó un loco dando cuchilladas a los paseantes. Le detuvo un somatenista.

La agresión produjo gran alarma.

(POR TELEFONO)

Madrid, 17

Parte oficial de anoche

«Según participa Berenguer no hay novedad en los territorios de Ceuta, Tetuán y Larache.

El comandante general de Melilla participa que al efectuarse los trabajos de ampliación en la posición de Ras-Tikermín, se hostilizó a las fuerzas sin que ocurriera novedad, rechazándose la agresión.

La Artillería emplazada en Kadur hizo fuego sobre grupos situados en las trincheras entre Tincharret y Sidi-Salem.

El jefe de la posición de Al-Kal-Arígá da cuenta de haber dispersado con fuego de cañón los grupos enemigos situados en el extremo opuesto de la meseta de Ras-Tikermín y aduanas inmediatas, así como en la loma izquierda de la torreta de Tisiaugart.

En la Oficina indígena de Cabo de Agua se intervinieron ayer dos fusiles y una carabina mauser y once Remington.»

Zona de Tetuán

Los temporales

Continúa el temporal, aunque más atenuado, produciendo daños en el campo y en los caminos.

A consecuencia de la lluvia abundante, que no cesa de caer desde hace tres días, la mayoría de las pistas militares se encuentran impracticables y, por tanto, se hace sumamente difícil el aprovisionamiento de las posiciones.

De Río Martín comunican que, a consecuencia del temporal, un golpe de mar inundó una calle del poblado, sin que ocurrieran desgracias.

EN MELILLA

Donativo de la Reina

Melilla.—Su Majestad la Reina doña Victoria ha enviado 200 impermeables con destino al batallón expedicionario radiotelegrafista.

El Tercio Extranjero

Melilla.—Ha llegado al campamento de Dar Drius el teniente coronel Millán Astray, jefe del Tercio Extranjero, revistando las fuerzas de éste, e imponiendo los galones de cabos y sargentos a los legionarios recientemente ascendidos por sus méritos en los últimos combates.

También entregó otros premios a varios individuos del Tercio.

Entre los ascendidos figura el célebre sargento Patón, que será promovido a suboficial, habiendo obtenido todos los ascensos por méritos de guerra, pues llegó en Julio como soldado, y el mes último ganó también el premio de 1.000 pesetas que mensualmente se ad-

judica al legionario de más brillante comportamiento.

En Larache

Inspección de caminos

Larache.—El jefe de Estado Mayor, don Manuel Goded, ha salido al campo para inspeccionar el estado de las comunicaciones en las avanzadas y especialmente con Ani Rapta, donde continúa la columna de González Carrasco.

Otra nueva posición

Melilla.—El coronel Riquelme al mando de una pequeña columna de fuerzas indígenas ha ocupado el zoco El Arbaa de Haraig.

Este zoco, siempre estuvo en paraje cercano a la posición de Reyén, pero los rebeldes le trasladaron varios kilómetros más hacia el interior; para hurtarle de las exploraciones de nuestros aeroplanos.

Esta última operación de Riquelme, se llevó a cabo sin novedad, pues no se vió enemigo.

Grupos rebeldes dispersados

Las baterías de Tikermín y Alahariga han dispersado varios grupos enemigos.

También las baterías situadas en Kalcúl han cañoneado a los moros entre Tincharret y Sidi-Salem cuando los rebeldes se dedicaban a construir blocaus y trincheras.

Estos grupos consiguieron nuevamente rehacerse delante de Kalcúl, desde donde tirotearon la posición española de Tikermín, cuya artillería logró disolverles definitivamente con un fuego eficaz.

Actividad mora

Desde la posición de Dar Drius, se han visto ayer núcleos enemigos de mayor consideración que los de días anteriores.

Comunicaciones telefónicas

Fuerzas de ingenieros han realizado el tendido de una línea telefónica que alcanza a las posiciones recientemente conquistadas por la columna Riquelme.

Detención de un estafador

Valencia.—Ha sido detenido por la policía, Manuel Marzal Marzal, de veintinueve años, desertor del Ejército y autor de la estafa referente a la supuesta rifa de un automóvil.

La policía sigue la pista a otro individuo complicado en el hecho y espera capturarlo pronto.

Se vende

un macho, alzada 7 cuartas y 2 dedos, edad 3 años a marzo; para informes en Astudillo, Pedro Castaño.

EXTRANJERO

(POR TELEFONO)

Madrid, 17

La prisión de oficiales del Ejército

Lisboa.—Los oficiales del Ejército presos como autores o cómplices de los asesinatos del doctor Granjo, Machado dos Santos y otros, en la noche del 19 de octubre, han ingresado en la torre de San Juliao da Barra.

Los presos fueron trasladados en automóviles, adoptándose precauciones, porque se temían manifestaciones de los elementos llamados «octubristas».

El doctor Alexandrino de Alburquerque ha dicho que prosigue sus investigaciones para detener a los autores de los citados crímenes.

Los ministros se han reunido nuevamente para tratar de la situación política, relacionada con tal incidente.

Ministro finlandés muerto a tiros

Helsingfors.—El ministro del Interior ha sido muerto a tiros de revólver por un desequilibrado, en el momento en que aquél regresaba a su domicilio.

Fusilamientos en Méjico

Méjico.—El general Antonio Prudena, excomandante de las tropas federales del Estado de Chihuahua, ha sido fusilado ayer, acusado de delito de rebelión.

Dicho general fué llamado el domingo al Ministerio de la Guerra y juzgado inmediatamente en consejo de guerra, el cual pronunció contra él la última pena el lunes por la mañana.

El general Antonio Ruiz y el capitán Lutgardo Pérez, del Ejército federal mejicano, y acusados, como el general Prudena, del delito de rebelión, fueron también pasados por las armas ayer por la mañana.

Regreso de un Cardenal español

Madrid.—A medio día ha regresado de Roma, el Cardenal Arzobispo de Zaragoza señor Soldevila, hospedándose en la Residencia de los Padres Paules de esta corte.

Labradores - Viticultores

Grandes existencias de injertos de vid americana de todas clases y variedades, de los viveros de

Antonio Alonso.—Logroño
BERNARDÓ ALONSO, comercio, Don Sancho, 9, Palencia.

Garage FIAT

Agencia para SANTANDER y PALENCIA
Santander-Sardinero.—Teléfono 21-08

Venta de automóviles marca FIAT en diferentes categorías. El automóvil FIAT, lo ha impuesto la moda por su elegancia, economía y fácil manejo.

También se venden camiones, ómnibus y automóviles de diferentes marcas en perfecto uso y a toda prueba a precios económicos.

Propietario: Aurelio Revuelta
Jefe de Talleres y apoderado: VICENTE DIEZ

